

TFRCFRA ÉPOCA



DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 2024

En Puerto Vallarta

Nuevo sistema de recolección de basura ya está en marcha

Los resultados serán inmediatos y se dará una solución de fondo a los grandes problemas dejados por los pasados gobiernos

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- Los vallartenses celebran la puesta en marcha del nuevo y moderno sistema de recolección de basura, con

el que nuestra ciudad recobrará su grandeza de la mano del gobierno de Luis Munguía, que de forma decidida y a tan sólo dos meses y medio

grandes problemas dejados por los anteriores Ayuntamientos. PÁGINA3



CRITUPAS Y FIRMA DEN SIÓN Y GOBIE

Entregan escrituras

Impulsan Navarro y Santana la vivienda social en la Bahía

Durante el evento el gobernador también anunció que, con el apoyo del presidente municipal, Bahía de Banderas contará con un transporte alternativo más accesible para las familias

MERIDIANO | Nayarit.- El MERIDIANO | Nayarit. El gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, y el presidente municipal de Bahia de Banderas, Héctor Santana, encabezaron un evento en el fraccionamiento villas Miramar, en San Vicente, donde firmaron un convenio de, colaboración Vicente, donde firmaron un convenio de colaboración para impulsar la vivienda social y la regularización de terrenos. Como parte del evento, se realizó la entrega de más de 200 escrituras a familias que ahora cuentan

con la certeza legal sobre su

con la certeza legal sobre su patrimonio. El convenio firmado tiene como objetivo agilizar procesos administrativos y fiscales, promoviendo la justicia social en el municipio y garantizando el acceso a vivienda digna. El gobernador destacó el liderazgo del alcalde Héctor Santana, alcalde Héctor Santana, reconociendo sucompromiso con las comunidades más vulnerables y la prosperidad equitativa en Bahía de Banderas. PÁGINA3

Con reforma al Reglamento Municipal

Crea Puerto Vallarta la Jefatura de Diversidad Sexual

Esta nueva dependencia tiene como objetivo promover y proteger los derechos humanos de las personas y comunidades LGBT+, garantizando principios de igualdad, dignidad, inclusión y no discriminación

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- Este 18 de diciembre de 2024, el pleno del Cabildo de Puerto Vallarta aprobó la reforma al Reglamento Municipal de Gobierno, destacando la incorporación del Artículo 230, que establece la creación de la Jefatura de Diversidad Sexual en la Dirección de Calidad de Vida y Desarrollo

PÁGINA4

> Afirma en Nayarit el diputado presidente, Salvador Castañeda

Resolveremos sin presiones la despenalización del aborto

"No lo dejamos a un lado y vamos a ver si lo podemos sacar en este periodo. Si nos autorizan la prórroga. estaremos atendiéndolo entrando al siguiente periodo de sesiones", dio el legislador y presidente del Congreso

A pocos días de que venza el plazo otorgado por el Segundo Tribunal Colegiado del Vigésimo Cuarto Circuito para que el Congreso de Nayarit despenalice el aborto en su Código Penal, la XXXIV Legislatura continúa analizando la propuesta impulsada por el Amparo en Revisión 1447/2023. Este recurso, promovido por colectivas como GIRE PÁGINAG

Del gobierno de Munguía

Inicia entrega de tabletas digitales en Las Mojoneras

las primarias José Baumgarten Joya (turno matutino), y Octavio Paz, (turno vespertino)

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- La

de 4º a 6º grado, llegó este miércoles a las primarias José Baumgarten Joya (turno matutino), y Octavio Paz, (turno

a sus estudiantes mejores herramientas para el aprendizaje. PÁGINA6



Adiós momentáneo a la Fórmula 1

Anuncia Checo Pérez su salida de Red Bull

Sergio Pérez agradeció a todo el equipo. desde directivos hasta los mecánicos que lo acompañaron en este tiempo, a quienes deseó lo mejor para el futuro

MERIDIANO | Deportes



Ucrania provoca la furia de Rusia

Tras el asesinato en Moscú e martes de Igor Kirillov, el genera a cargo de las armas nucleares químicas de Rusia, es de espera quimicas de Rusia, es de esperar una respuesta enérgica por parte del gobierno de Bladimir Putin. El vicepresidente de Rusia, Dmitri Medvédev, prometió infligir un "castigo" severo a

Ucrania.

"Un castigo seguro aguarda a "Un castigo seguro aguarda a los nazis banderistas, incluidos los principales líderes militares y políticos de un país en ruinas", declaró Medvédev en un mensaje de condolencias a la familia y amigos de Kirillov difundido por la agencia oficialista Tass.

El jefe de las Fuerzas de Defensa Nuclear, Biológica y Química (NBQ) de Rusia murió tras explotar un artefacto oculto en un scooter (o patinete) eléctrico cuando salía de un bloque de viviendas a primera hora del martes, según informó el Comité de Investigación ruso.

Diario Ejecutivo

Alta corrupción de grandes empresas

Castigan a Salinas Pliego y a WalMart

PÁGINA 2

VOLANTÍN En la opinión de... Jalvador Cosso Garna

Ucrania provoca la furia de Rusia

ras el asesinato en Moscú el martes de Igor Kirillov, el general a cargo de las armas nucleares y químicas de Rusia, es de espera una respuesta enérgica por parte del gobierno de Bladimir Putin. El vicepresidente de Rusia. Dmitri Medvédev

prometió infligir un "castigo" severo a Ucrania.

"Un castigo seguro aguarda a los nazis
banderistas, incluidos los principales líderes militares y políticos de un país en ruinas", declaró Medvédev en un mensaje de condolencias a la familia y amigos de Kirillov, difundido por la agencia oficialista Tass.

El iefe de las Fuerzas de Defensa Nuclear Biológica y Química (NBQ) de Rusia murió tras explotar un artefacto oculto en un scooter (o patinete) eléctrico cuando salía de un bloque de viviendas a primera hora del martes, según informó el Comité de Investigación ruso.

Ucrania reconoció la autoría del asesinato

según declaró una fuente de seguridad de este país

a Reuters y a la agencia de noticias AFP.

El Comité de Investigación Ruso clasificó el suceso en el sudeste de Moscú-a unos 6,5 kilómetros del Kremlin- como un ataque terrorista, indicó la agencia Tass

agencia lass.

El vicepresidente ruso afirmó en su mensaje que "los intentos de intimidar a nuestra nación, detener la ofensiva rusa o sembrar el miedo están condenados al fracaso

Medvédev calificó la acción como un "ataque terrorista" que "demuestra la agonía" de Ucrania, país que a su juicio "lucha por justificar su frágil existencia a los ojos de sus patrocinadores occidentales y prolongar las hostilidades letales mientras realiza ataques cobardes contra civiles en ciudades y pueblos". También describió a Kirillov, que tenía 54

años, como "un líder militar conocido por su inquebrantable devoción a sus deberes", así como "un profesional dedicado y una persona confiable, honesta v responsable".

Kirillov dirigió la Academia de Protección Radiológica, Química y Biológica Timoshenko de Rusia, antes de pasar a liderar las Tropas de Protección Radiológica, Química y Biológica del eiército ruso en 2017.

Las principales tareas de esta fuerza consisten en identificar los peligros y proteger a las unidades de la contaminación de estas sustancias peligrosas. pero también en "causar pérdidas al enemigo utilizando medios incendiarios", según el Ministerio de Defensa ruso. El teniente general era considerado en el

ambiente prorruso un patriota incansable que luchaba por la verdad y denunciaba los "crímenes" occidentales. En el entorno diplomático, sin embargo, se

le conocía por sus cuestionables informes en el Ministerio de Defensa ruso, que llevaron al servicio exterior británico a calificarlo como un "importante portavoz de la desinformación del Kremlin'

Kirillov acusó a Estados Unidos de construir laboratorios de armas biológicas en Ucrania, así como de obstruir las investigaciones sobre los orígenes de la pandemia de Covid 19 o de preparar vina nueva pandemia", entre otros señalamientos sin evidencias sólidas. "Objetivo legítimo" para Ucrania

Para Ucrania, sin embargo, el general ruso era "un objetivo legítimo", al considerarlo "un criminal de guerra que dio órdenes de utilizar armas químicasprohibidas contra el ejército ucraniano", según declaró una fuente de seguridad de Kyiv al

Segrita de Caro in techte de Segritada de Nyi al Servicio Ucraniano de la BBC. El servicio secreto ucraniano (SBU) le atribuía el uso masivo de armas químicas vetadas por los tratados internacionales en hasta 4.800 ocasiones. El coronel ucraniano Artem Vlasiuk informó en

anteriores ocasiones que más de 2000 miembros de las fuerzas armadas ucranianas habían recibido tratamiento hospitalario por envenenamiento químico en el transcurso de la guerra y tres personas habían fallecido.

Reino Unido, por su parte, había impuesto

sanciones al general ruso, para quien decretó la

Meridiano

Director Fundador + OR. DAVID ALFARO

Director MOISÉS MADARIAGA

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Tel. 322.223.29.75

Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisi

Estados Unidos había acusado en mayo a Rusia

de usar armas químicas como "método de gue en Ucrania, en violación de las leyes internaciona El Kremlin siempre ha rechazado estas acusaciones, que considera "infundadas".

El teniente general ruso responsable de las fuerzas nucleares de su país murió este martes a causa de una fuerte explosión en Moscú.

Igor Kirilloy -iefe de las Fuerzas de Defensa ngor Kinnov -jere de las Fuerzas de Detenia Nuclear, Biológica y Química (NBQ)- salía de un bloque de viviendas a primera hora del martes cuando un artefacto oculto en un scooter (o patinete) eléctrico explotó a su paso, según informó el Comité de Investigación ruso. El organismo calificó de "acto terrorista" la

muerte de Kirillov. Ucrania reconoció estar detrás del asesinato

según declaró una fuente de seguridad u Reuters y a la agencia de noticias AFP.

Kirillov era "un objetivo legítimo", ya que era "un criminal de guerra que dio órdenes de utiliza: armas químicas prohibidas contra el ejército ucraniano", confirmó asimismo una fuente de seguridad de Ucrania a Abdujalil Abdurasulov, del servicio ucraniano de la BBC en Kviv.

El lunes, el servicio secreto ucraniano (SBU) lo había acusado de ser el "responsable del uso masivo de armas químicas prohibidas". Según el SBU. Rusia utilizó armas químicas más

de 4.800 veces bajo la dirección del general. Rusia niega estas acusaciones En octubre, Reino Unido impuso sanciones

a Kirillov, afirmando que había supervisado el uso de armas químicas en Ucrania y actuado como importante portavoz de la desinformación

El atentado

El artefacto fue detonado de forma remota, gún la agencia de noticias estatal rusa Tass. Las imágenes del lugar de los hechos muestran

la entrada de un edificio gravemente dañada, con marcas de quemaduras en las paredes y varias ventanas reventadas. También podían verse dos bolsas con cadáveres en la calle, el de Kirillov y el de su asistente. La explosión tuvo lugar en el sudeste de la

capital rusa, a unos 6,5 kilómetros del Kremlin. El Comité de Investigación en Rusia declaró que

había "abierto una causa penal por el asesinato de dos militares"

"Investigadores, expertos forenses y servicios operativos están trabajando en el lugar de los "Se están llevando a cabo diligencias de

investigación y actividades operativas de búsqueda destinadas a establecer todas las circunstancias del Según el corresponal en Rusia de la BBC, Steve

Rosenberg, "se trata de una zona residencial normal y corriente del sudeste de Moscú, un bloque de apartamentos típico. Los residentes están completamente conmocionados por lo ocurrido". Una vecina que escuchó la explosión relató a la agencia Reuters que el estallido fue "muy fuerte".

Aseguró que en un principio pensó que podía ser el ruido de una obra, "pero la explosión fue tan fuerte que no parecía una obra de construcción. fuerte que no parec Daba mucho miedo". La agencia Tass asegura que la bomba que mató

al general de 54 años y a su asistente en la avenida Ryazansky podría haber contenido unos 300 gramos de material explosivo. De acuerdo con un funcionario de las fuerzas

del orden que habló con el medio estatal ruso, "el artefacto explosivo improvisado tenía una capacidad de unos 300 gramos en equivalente TNT".

Agregaron que expertos en explosivos y perro de búsqueda especializados habían inspeccionado los alrededores y no se habían encontrado otro:

Según una herramienta de la ONU para estimar los daños causados por las explosiones, 300 g de explosivo externo equivalente a TNT pueden romper ventanas pequeñas desde una distancia de unos 17 metros, o causar daños en casas de ladrillo desde

un poco más de un mentro de distancia.

Para causar una muerte, la misma cantidad

de TNT tendría que explotar a unos 1,55 metros de distancia de una persona, según estimaciones de esta herramienta.

Sanciones En virtud de las sanciones impuestas por el

Reino Unido, a Kirillov se le congelaron sus activos r se le prohibió viajar.

Por su parte, Estados Unidos act

Rusia de desplegar armas químicas como "método de guerra" en Ucrania, en violación de las leves ernacionales que prohíben su uso. Funcionarios del Departamento de Estado

afirmaron que Rusia utilizó el agente asfixiante cloropicina para obtener "victorias en el campo de batalla" sobre Ucrania. El coronel ucraniano Artem Vlasiuk informó

en anteriores ocasiones que más de 2.000 miembros de las fuerzas armadas ucranianas habían recibido tratamiento hospitalario por envenenamiento químico en el transcurso de la guerra y que tres personas habían fallecido. Según el SBU, las fuerzas rusas lanzan armas

seguir el sou, las lueizas rusas latural arinias químicas contra soldados ucranianos con drones El Kremlin rechazó entonces las acusaciones calificándolas de "infundadas".

Kirillov desempeñó diferentes funciones en el ejército ruso relacionadas con materiales peligrosos, incluida la Dirección del Jefe de las Tropas de Defensa contra la Radiación, Química y

Diario Eiecutivo

Alta corrupción de grandes empresas

· Castigan a Salinas Pliego y a WalMart · Consumo, Pemex, Acero, Japón, Acapulco

n los últimos días se han presentado varios escándalos de las grandes empresas que operan en México y que podrían considerarse hechos de alta corrupción para obtener más ganancias, sin importar a

quiénes pueden afectar.

Luego de que hace unos días las acciones de Elektra perdieron 70 por ciento de su valor en bolsa en una sola jornada, Moody's calificó sus emisiones largo plazo en "AA-" y cambió su calificación de estable a negativa. Las es de Elektra han tenido una enorme volatilidad en las últimas semanas, después de que la BMV levantara una suspensión aplicada por un posible fraude de uno de los acreedores de la empresa.

La calificación a la empresa de Ricardo Salinas Pliego, incorpora "el riesgo alto derivado de su cartera de créditos al consumo para personas de ingresos medios y bajos, y de una cartera de préstamos corporativos concentrada Por otra parte, la Comisión Nacional Bancaria y de

Valores (CNBV) impuso una multa a Banco Azteca por un monto de un millón 737 mil 600 pesos a Banco Azteca, por no reportar a las autoridades sobre una operación de recompra de títulos de crédito en el mercado de valores. Según la Comisión el banco del empresario regiomontano omitió en tres ocasiones, proporcionar el aviso de recompra sobre adquisición de títulos de crédito representativos de bienes o derechos propios de la emisora de valores, a más tardar el día hábil inmediato siguiente a la concertación de la operación de adquisición. Otro de los casos es que la Comisión Federal de

Competencia Económica amenazó a WalMart con imponerle la mayor multa en la historia de México si no cumple con una serie de ordenamientos y termina con las prácticas ilegales con sus proveedores

acuerdo con la comisión de incumplir las iones para terminar con las "conductas ilegales" se le aplicaría una sanción equivalente al ocho por ciento de sus ingresos. Al cierre de septiembre la empresa obtuvo ingresos por 678 mil millones de pesos, por lo que la sanción sería de alrededor de 50 mil millones de pesos, la mayor desde que funciona la comisión antimonopolios La semana pasada la Cofece multó a WalMart con

93.4 millones de pesos, cantidad que fue considerada como ridícula por los inversionistas, por lo que ese día sus acciones subieron 7.86 por ciento Sin embargo, este lunes endureció su postura y en un comunicado eser unes enumeros au postura y en un continuado expuso que durante 13 años utilizó su poder de mercado para imponer condiciones abusivas a sus proveedores y "realizó conductas ilegales en el abastecimiento y distribución de alimentos, bebidas y artículos para higiene y limpieza para el hogar en México". "Walmart contaba con un sistema que le permitía

imponer descuentos discrecionales para forzar a sus proveedores a no dar meiores precis v condiciones a proveziones a in dar inéposes prectos y condiciones a ortras tiendas de autoservicio, afectando gravemente, en especial a los pequeños y medianos", señaló la Comisión. Incluso menciona que, a través de estas conductas,

también se perjudicó a las familias mexicanas, pues canceló la posibilidad de que otras tiendas de autoservicio ofrecieran mejores pecios. Ante esto, el pleno de la Cofece, además de la multa, le ordenó a WalMart detener estas conductas ilegales y le prohibió por los próximos 10 años tomar represalias contra sus proveedores (como sancionar o rescindir contratos) como consecuencia de las relaciones comerciales que tengan con otras tiendas También le prohibió exigir o imponer

sus proveedores a sus proveedores precios y le ordenó actualizar sus políticas internas, lineamientos y contratos para que se ajusten a la resolución. El nuevo comunicado sí ocasionó que las acciones de WalMart cayeran 2.51 por ciento este lunes. Con la desaparición de la Comisión, la vigilancia y la posible multa estarían en manos directamente de la Secretaría de Economía Un caso más es el lunes, en un comunicado enviado

la Bolsa Mexicana de Valores, Compartamos Ban nformó que el Servicio de Administración Tributa: (SAT) le impuso un crédito fiscal por mil 238 millones de os por supuestos incumplimientos de obligacio en los años 2015 y 2016. El banco aseguró que "después de analizar con

nuestros asesores. Compartamos considera que cuenta con elementos sólidos de defensa para demostrar que los créditos fiscales se emitieron en contravención a las disposiciones legales y administrativas aplicables, por lo que acudirá a los medios de defensa legal respectivo".

Y uno más: la exconsejera e hija del presidente fundador del Grupo Unifin, Almudena Lebois, fue aprehendida por las autoridades capitalinas por el delito de defraudación y remitida a un penal del estado de

consejera de Grupo Unifin habría colaborado beneficiar a su padre, a través de una magna red de sociedades que solicitaban un crédito. Este grupo nciero se firadó en 1993 desde 2015 com problemas de liquidez, por lo que en 2022 se declaró en suspensión de pagos. Por sus problemas de impago la institución tiene

varias denuncias en su contra, incluyendo el mal manejo de los socios, lo que ocasionó que su padre, Rodrigo Lebois, se encuentre en calidad de desaparecido. En junio de 2024 su padre dejó el consejo de

administración y fue reemplazado por Eugene Irving Davis, tras un acuerdo realizado este año, en el cual Bancomext y Nacional Financiera prestaron cuatro mil 500 millones de pesos, con la condición de que la familia Debois cediera el 80 por ciento del control de la financiera.

Otro caso y quizá más grave es que el empresario

Óscar Herrejón Caballero, directivo de una casa de bolsa,

fue vinculado a proceso por violación contra una de sus subordinadas. Había sido extraditado extradición desde Italia, gracias a la Fiscalía del Estado de México. Ahora, el juez Emanuel Ruiz Albarrán se vio obligado a tomar en cuenta la serie de pruebas en su contra, vinculando al exbanquero al proceso. Este empresario financiero aún tiene otros dos procesos pendientes en su tablero, uno por abuso sexual y otro por fraude procesal.

La corrupción privada en México existe, aunque los

medios no la consignen. ¡Qué bueno que se le castigue! Dice el filósofo del metro: durante años IP significaba Impunidad Privada. Tianguis

El INEGI anticipó este martes un incremento de 1.9 por

ciento en octubre y de 25 por ciento en el consumo privado, con lo que alejaron las posibilidades de una desaceleración. Al presentar los resultados del Indicador Oportuno del Consumo Privado pronosticó que el fantasma de una desaceleración parece desaparecer de la economía nacional en lo que resta del año... Este resultado está en linea con el reporte de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) que indica que sus ventas, al cierre de noviembre tuvieron un incremento de 7.6 por ciento con relación al mismo mes del año pasado.... También se suman a los datos que dio a conocer la Secretaría de Economía, en el ntido de que durante el Buen Fin las ventas crecie 15.5 por ciento respecto al mismo evento del año pasado para alcanzar un total de 173 mil 800 millones de pesos... Para lo que resta del año, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), previó que la temporada navideña dejará una derrama económica de 560 mil 800 millones de pesos, monto superior en 8.6 por ciento frente a igual temporada de 2023. L'amentablemente el INEGI reportó este martes que las ventas en el comercio minorista y mayorista tuvieron un descalabro en octubre al descender tanto con relación al mes anterior, como con respecto a octubre de 2023... La Secretaría de Economía inicio del examen de vigencia de la cuota compensatoria impuesta a las importaciones de cables de acero originarias de República Popular de China. Esta revisión de aranceles fue propuesta por las empresas Camesa y Deacero que manifestaron su interés para determinar si procede prorrogar esa cuota compensatoria por cinco años más. La Secretaría de Economía convocó a los productores nacionales, importadores, exportadores así como al Gobierno de China para que presenten los argumentos y las pruebas, con base en los cuales la dependencia determinará si es procedente prorrogar la cuota compensatoria... Las empresas automotrices japoneses Honda, Nissan y Mitsubishi iniciaron negociaciones para fusionarse y compartir recursos para competir contra los mayores fabricantes de vehículos del mundo, incluyendo los chinos. Las empresas crearían un conglomerado gigante y se espera que firmen pronto un congonierado gigante y se espera que inmen pronto un memorando de entendimiento para la nueva entidad. El acuerdo es prácticamente entre Nissan y Honda, pero también participaría Mitsubish, pues Nissan es su mayor accionista con 24 por ciento de los títulos. La alianza tendría repercusiones en México, en donde Nissan produce seiscientos mil vehículos y más de un millón de motores en sus platas de Morelos y Aguascalientes A su vez, Honda cuenta con una planta en Guanajuato A su vez, noma cuena con una pianta en Guariajuato, con capacidad fabricar hasta 196 mil unidades por año. Mitsubishi Electric Automotive tiene tres plantas en Querétaro para la manufactura de autopartes y componentes... A pesar de las campañas que ha sufrido Mexicanos por los supuestos impagos a res, Fitch Ratings ratificó la calificación de largo Petróleos Mevi azo de la empresa estatal en moneda local y extranjera en 'B+' con perspectiva estable. La calificadora reafirmó los papeles de aproximadamente 80 mil millones de dólares de notas internacionales en circulación. En términos generales la calificadora confió en el futuro de Pemex, pues en el presupuesto aprobado se incluven se mil 700 millones de dólares de apoyo 2025, cubriendo la mayor parte de sus ocho mil 900 millones de dólares de vencimientos de deuda para el año... Para las vacaciones de fin de año en las que Acapulco es uno los principales destinos de Capitalinos, Grupo Posadas invirtió más de 600 millones de pesos, para remodelar y reinaugurar el Fiesta Americana Acapulco Villas. Las 324 villas que integran el compleio turístico se llevará a cabo en dos etapas, la segunda se consolidará en el primer trimestre de 2025, logrando con ello la generación de más de 750 empleos directos e indirectos. El hotel renovó su oferta gastronómica y de coctelería con tres restaurantes... El equipo Green Balam de la Escuela Técnica Roberto Rocca (ETRR), integrado por Jennifer Saldaña Guillén (5° semestre), Adriana Ascención Hernández (5° semestre) v Gisela Hernández Cruz (3° semestre) de las carreras y disca reinantez cità (y seniestre) que las catrierios de Mecatrónica; Electromecánica y Mecatrónica, respectivamente, destacó en la Final Mundial del World Educational Robot Contest (WER). El equipo obtuvo el prestigioso Chairman's Award, otorgado por nte del WER. Jake Mendelssohn. Este pr et presidente ute was, Jake metidessonii. Este prenio reconoce al equipo que demuestra un espíritu de equipo, resiliencia y voluntad excepcionales a lo largo de la competencia... En un mundo cada vez más consciente, OHIGANICS se ha posicionado como líder en productos naturales para el hogar y cuidado personal. Desde 2016, su enfoque combina innovación, sostenibilidad y bienestar, ampliando su presencia en cadenas como Walmart y Soriana. Con un crecimiento del 2796 en 2024, su portafolio incluye soluciones naturales avaladas por estándares internacionales como Ecocert. Regina Stacpoole, fundadora, destaca que su misión es impactar positivamente la vida de las familias mexicanas, ofreciendo productos confiables que priorizan la salud y el medio ambiente... Una iniciativa clave para la inclusión laboral femenina en el sector del transporte, que históricamente ha sido dominado por hombres, es el programa "Mujeres al Volante". En Baja California, este programa, impulsado por el Gobierno de Marina del Pilar Ávila Olmeda y respaldado por la empresa SETTEPI, el Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS) y la Secretaría del Trabajo, concluyó la graduación de la tercera generación de mujeres que recibieron cursos intensivos en conducción segura, mantenimiento y servicio al cliente, así como formación técnica y práctica servicio al cuente, asi como iormación tecnica y practica para desempeñarse como operadoras de transporte público y privado. Cabe destacar que, más del 80% de las egresadas de esta generación ya cuentan con ofertas laborales en el estado. Sin duda, esfuerzos como este colocan a Baja California como referente en políticas de empoderamiento femenino. filosofodelmetro@vahoo.com.mx



Impulsan Navarro y Santana la vivienda social en la Bahía

Durante el evento el gobernador también anunció que, con el apoyo del presidente municipal, Bahía de Banderas contará con un transporte alternativo más accesible para las familias

MERIDIANO | Navarit

El gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, y el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana, encabezaron un evento en el fraccionamiento Villas Miramar, en San Vicente, donde firmaron un convenio de colaboración para impulsar la vivienda social y la regularización de terrenos. Como parte del evento, se realizó la entrega de más de 200 escrituras a familias que ahora cuentan con la certeza legal sobre su patrimonio. El convenio firmado tiene como objetivo

agilizar procesos administrativos y fiscales, promoviendo la justicia social en el municipio y garantizando el acceso a vivienda digna. El gobernador destacó el liderazgo del alcalde Héctor Santana, reconociendo su compromiso con las comunidades más vulnerables y la

prosperidad equitativa en Bahía de Banderas. Durante el evento, el gobernador también anunció un proyecto de movilidad que busca aliviar los costos de transporte para las familias del municipio. Como parte del plan, el gobierno estatal otorgará rutas de transporte gratuitas

al municipio, mientras que Héctor Santana adquirirá los autobuses necesarios para operarlas. Este sistema ofrecerá una alternativa más económica, atendiendo una necesidad urgente en una zona donde los costos de transporte suelen ser elevados. "Esto no es una competencia, es un acto de justicia," expresó el gobernador, subrayando la importancia de garantizar servicios accesibles para las comunidades más vulnerables.

Héctor Santana resaltó que este tipo de iniciativas reflejan el trabajo coordinado entre los tres niveles de gobierno para beneficiar a los ciudadanos. Señaló que la entrega de escrituras es solo el inicio de un esfuerzo mayor para regularizar terrenos y dar tranquilidad patrimonial a las familias ahía de Banderas.

Con proyectos como la regularización de terrenos, la vivienda social y un transporte público accesible, Miguel Ángel Navarro y Héctor Santana consolidan su compromiso de transformar Bahía de Banderas en un municipio ás justo, próspero y con oportunidades para



En la Delegación de Las Juntas

Inaugura Luis Munguía la primera obra de su gobierno

El alcalde entregó la obra de pavimentación de la calle Manuel M. Diéguez en Las Juntas, que ayudará a solucionar el tráfico vial de esta 70na

MERIDIANO | Puerto Vallarta

A menos de tres meses de asumir el cargo el presidente Luis Munguía inauguró este miércoles la primera obra de su gobierno, con la pavimentación en concreto estriado de la calle Manuel M. Diéguez, en la delegación de Las Juntas, que se inició hace un mes a la par de la rehabilitación de la calle Francisco Murguía

"Se requería hacerle justicia a esta calle", dijo el alcalde al asegurar que además de conectar la avenida principal Francisco Medina Ascencio con la carretera estatal 544, al igual que la calle Francisco



Murguía, son obras estratégicas y complementarias del nodo vial que se tiene proyectado para solucionar el problema vial que presenta esta zona.

Acompañado del director de Obras Públicas, Edén Castillón Villaseñor, la regidora Melissa Madero, el delegado municipal de Las Juntas Florentino Pérez García, entre otros funcionarios y vecinos del lugar, el alcalde agradeció la paciencia de ciudadanos y conductores por las molestias que generan estas obras, pero reiteró que los beneficios serán mayores, y eso ayudará también a que Puerto Vallarta tenga cada día mejores calles y espacios para residentes y visitantes.









En Puerto Vallarta

Nuevo sistema de recolección de basura ya está en marcha

Los resultados serán inmediatos y se dará una solución de fondo a los grandes problemas dejados por los pasados gobiernos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Los vallartenses celebran la puesta en marcha del nuevo y moderno sistema de recolección de basura, con el que nuestra ciudad recobrará su grandeza de la mano del gobierno de Luis Munguía, que de forma decidida y a tan sólo dos meses y medio de administración, sigue dando solución a los grandes problemas dejados por los anteriores Ayuntamientos.

"Que emocionante es saber que sí se puede combatir uno de los problemas más complicados nos heredaron las administraciones pasadas, dejaron un municipio tirado, que no merece seguir en la inmersión de tanta basura. Por eso, hoy estamos dando otro paso contundente y firme hacia el Renacer de nuestro destino turístico", señaló el alcalde al dar el banderazo de inicio a las operaciones de la empresa Red Ambiental, que en alianza con este Gobierno del Bien, harán que Puerto Vallarta sea un ejemplo a nivel nacional en la limpieza y

recolección de la basura

Munguía indicó que los resultados de este nuevo sistema se notarán de inmediato en las diferentes colonias. Agregó que el siguiente paso en el tema de la basura, será la instauración de los denominados Nidos Limpios, que consiste en la instalación de contenedores en puntos estratégicos en donde se estarán colocando los desechos para su recolección, entre otras acciones más como la separación de residuos

que se irán adoptando de forma paulatina. En una muestra del fuerte compromiso que la empresa Red Ambiental tiene con Puerto Vallarta, el presidente del consejo de administración, Horacio Guerra, dio a conocer que en estas tareas se cuenta con una flota de 29 nuevos camiones para recorrer las calles de la ciudad y dar una solución de fondo al tema de la basura: además de 250 trabajadores bien capacitados para brindar un servicio de calidad a la altura de lo que este destino internacional





322 211 0221





Con reforma al Reglamento Municipal

Crea Puerto Vallarta la Jefatura de Diversidad Sexual

* Esta nueva dependencia tiene como objetivo promover y proteger los derechos humanos de las personas y comunidades LGBT+, garantizando principios de igualdad, dignidad, inclusión y no discriminación

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Este 18 de diciembre de 2024, el pleno del Cabildo de Puerto Vallarta aprobó la reforma al Reglamento Municipal de Gobierno, destacando la incorporación del Artículo 230, que establece la creación de la Piderura de Diversidad Sexual en la Dirección de Calidad de Vida y Desarrollo Social.

Esta nueva dependencia

tiene como objetivo promover y proteger los derechos humanos de las personas y comunidades LGBT+, garantizando princípios de igualdad, dignidad, inclusión y no discriminación.

La aprobación representa un paso histórico hacia la institucionalización de la atención a la diversidad sexual y de género, tras un largo proceso de incidencia política liderado por la Red Diversidad Vallarta y Movimiento por la Igualdad en México, MOVII. Esta niciativa fue previamente firmada por todas las candidatas y candidatos a la presidencia municipal en un compromiso público realizado el pasado 17 de mayo de 2024. El nuevo arriculo dotra a la Jefatura

de Diversidad Sexual de diversas atribuciones, entre las cuales se encuentran:

-Diseñar programas para prevenir y eliminar la discriminación hacia las personas de la diversidad sexual. - Coordinar estrategias de inclusión social y visibilización de causas relevantes.

-Promover una cultura de respeto a los derechos humanos mediante la capacitación a servidores públicos.

- Establecer vinculos interinstitucionales con organizaciones civiles y académicas para la implementación de medidas afirmativas. El regidor Luis Escoto, primer

edil abiertamente gay por acción afirmativa, y la regidora Melissa Madero, así como la presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y Diversidades, Chuyita López, apoyaron decididamente esta iniciativa para construir un Puerto Vallarta más inclusivo. Además, se reconoció la necesidad de articular esfuerzos con otras dependencias municipales y estatales para garantizar la eficacia de este proyecto.

Con esta reforma, Puerto Vallarta reafirma su compromiso con la diversidad y los derechos humanos, sentando las bases para fortalecer políticas públicas inclusivas y garantizar un entorno libre de discriminación para todas las personas.



Fortalecerán infraestructura y equipamiento

Instala Pablo Lemus Consejo Estatal de Protección Civil

Por votación unánime se aprobaron la instalación del Consejo Estatal de Protección Civil y el Comité Estatal de Emergencias

MERIDIANO | Jalisco

Se presentó el Plan Estratégico para la UEPCBJ para el periodo 2024-2030; trabajará en el fortalecimiento de la infraestructura y equipamiento, además de capacitación y cultura de la prevención.

En cumplimiento con la Ley Estatal de Protección Civil y con el propósito de fortalecer las estrategias para salvaguardar al apoblación ante riesgos y desastres. Pablo Lemus Navarro, gobernador de Jalisco, encabezó la esción de instalación del Consejo Estatal de Protección Civil de Jalisco.

Por votación unánime se aprobaron la instalación del Consejo Estatal de Protección Civil de Jalisco y del Comité Estatal de Emergencias

Protection Civil de Jailsco y del Comite Estatal de Emergencias. El evento se realizó en Palacio de Gobierno con la presencia de autoridades estatales y municipales, así como integrantes que representan a los diversos sectores sociales y productivos.

Este Consejo es el órgano máximo de coordinación en materia de protección civil y su instalación reafirma el compromiso del Gobierno de Jalisco con la prevención y gestión integral de riesgos, y la construcción de una

sociedad más resiliente

Su función se basa en planificar, coordinar y supervisar las acciones de prevención, mitigación, atención y recuperación ante riesgos y desastres, en colaboración con los sectores gubernamental, social y privado.

El Consejo está compuesto por secretarias del Gabinete Estatal, Organismos Públicos Descentralizados, representantes del Gobierno Federal y la Defensa Nacional, municipios miembros del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco, confederaciones laborales, instituciones de salud, sociedad civil y universidades.









"Nuestra prioridad es ver renacer Vallarta", dice Lleva Munguía servicios de salud gratuitos a la población

Inaugura la primera Clínica Médica Dr. Tucán en la delegación El Pitillal, con médicos profesionales para brindar atención médica gratuita, optometría, dentista y farmacia con 220 medicamentos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

"La prioridad es ver renacer a Puerto Vallarta, con rumbo, con determinación, con decisiones efectivas", afirmó el presidente Luis Munguia, al maugurar este miércoles la Clinica Médica Dr. Tucán, en la delegación El Pitillal, que brindará atención gratuita el a población que no cuenta con acceso a los servicios de salud pública.

Acompañado por regidores, directores y funcionarios municipales, personal médico; directivos de hospitales, empresarios, representantes sindicales, coordinadores de sector y vecinos de las diferentes colonias, el alcalde dijo sentirse contento de que a escasos dos meses y medio de gestión, se esté avanzando con rumbo y determinación en diferentes temas, y la salud es primordial en su gobierno.
"Como pueden ver, las cosas,

cuando hay voluntad y enfoque de recursos, se logran en corto tiempo. Ya tenemos esta clínica, queremos ampliar hacia la delegación de kutapa para tener una segunda clínica", anunció, al tiempo de dar a conocer que se contará con una unidad Médica Móvil adicional para atender las comunidades de la zona rural, así como la implementación del servicio de emergencias de la Cruz Verde.

Cruz Verde.

David Francisco Dueñas Gutiérrez, Jefe de Servicios Médicos Municipales, agradeció al primer edil el respaldo para consolidar este proyecto, y el doctor Miguel Ángel Suárez Ornelas, responsable de alcinica y de la unidad móvil, explicó que se estará brindando atención médica gratuita a las personas que lo requieran, con médicos profesionales y capacitados, para consulta médica general, optometría con adaptaciones y lentes gratis, dentista y farmacía con alrededor de 220 claves. Los días de atención serán de lunes a viernes de 700 a 1700 horas y los sábados de 900 a 1400 horas y los sábados de 900 a 1400







5 A



Con Estrategia Nacional de Seguridad

Aseguran 61.1 toneladas de droga y 3 mil 23 armas

Se han detenido a 6 mil 745 personas por delitos de alto impacto; asegurado 1,168 kilos y 428 mil 578 pastillas de fentanilo y 557 mil 845 cartuchos

En la conferencia matutina Las mañaneras del pueblo, que encabeza la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el Gabinete de Seguridad informó que la Estrategia Nacional de Seguridad ha permitido la detención de 6 mil 745 personas por delitos de alto impacto; se han asegurado 61.1 toneladas de drogas, además de 1.168 kilogramos (kg) v 428 mil 578 pastillas de fentanilo; así como 3 mil 23 armas de fuego y 557 mil 845 cartuchos.

La jefa del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo, resaltó que la Estrategia Nacional de Seguridad ya está dando resultados, por lo que está convencida de que disminuirán aún más los índices delictivos.

Por ello, presentó la Estrategia Nacional de Construcción de la Paz, que es coordinada por la Secretaría de Gobernación y en la que servidores de la nación apoyan en territorio a las personas según sus necesidades a través de visitas casa por casa; Ferias de la Paz y Comités de la Paz, entre otras acciones a las que se sumará en 2025 el programa Sí al desarme, Sí a la paz en coordinación con la iglesia católica para que las personas puedan entregar de manera voluntaria y sin investigaciones previas, sus armas en los atrios de las iglesias; a cambio se les hará entrega de recursos económicos.

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, detalló que en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina, la Guardia Nacional (GN) y la Fiscalía General de la República (FGR), además de las más de 6 mil personas detenidas por delitos de alto impacto, la Marina aseguró ayer, 1,300 kg de cocaína en Lázaro Cárdenas, Michoacán y el Ejército Mexicano, 212 kg de cocaína en Chiapas.

Mexicano, 212 kg de cocaina en Chiapas.

Detalló que por instrucciones de la
presidenta de México incrementaron las
acciones para recuperar la paz y tranquilidad
en Sinaloa, por lo que del 3 de diciembre a la
fecha, se han realizado 21 acciones operativas logrando aseguramientos históricos de droga incluyendo el de fentanilo y la detención de 29 generadores de violencia.

Expuso que, para combatir la producción drogas, se desmantelaron 69 laboratorios clandestinos para la elaboración de metanfetaminas en Baja California, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Michoacán, Ouerétaro y Sinaloa: en donde se han asegurado más de 137 mil 189 litros y 17 mil 521 kg de sustancias químicas; 51 reactores de sínt orgánica, 62 condensadores y 10 destiladores, lo que representa una afectación económica a las organizaciones delictivas de más de 26 mil 249 millones de pesos (mdp).



A 4 años no hay avances en la investigación, dicen sus cercanos

Asesinato de Aristóteles Sandoval sigue impune

Fue el 18 de diciembre de 2020, cuando el político -de extracción priista- fue ultimado a tiros a manos de una pareja que lo atacó cuando salía de los baños del restaurante que se localiza en pleno corazón de Puerto Vallarta

MERIDIANO | Puerto Vallarta

A cuatro años de la muerte del exgobernador de Jalisco, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, siguen prófugos los autores materiales del crimen ocurrido en el restaurante Distrito 5 que se localiza en Puerto Vallarta.

Fue el 18 de diciembre de 2020, cuando el político -de extracción priista- fue ultimado a tiros a manos de una pareja que lo atacó cuando salía de los baños del restaurante que se localiza en pleno corazón de dicho destino turístico.

La noticia del crimen fue confirmada por el

entonces Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, por lo que el gabinete de seguridad se desplazó a Puerto Vallarta para iniciar las líneas de

investigación que se prolongaron varias semanas. Derivado de las pesquisas, entre diciembre de 2020 y enero de 2021, la Fiscalía Estatal detuvo y vinculó a proceso a 13 empleados del restaurante Distrito 5, luego de haber borrado toda evidencia de la escena del crimen.

A dos días del asesinato, Raúl (N) fue detenido en un complejo habitacional de alta plusvalía de Puerto Vallarta, ubicado a unos metros de donde se cometió el crimen, por lo que fue imputado por intento de soborno a los agentes de la fiscalía para dejarlo ir



El propietario del restaurante, José Manuel Sánchez Cruz Manu Vaquita, también fue detenido, procesado y sentenciado bajo un proceso abreviado por facilitar la ejecución del exmandatario ialisciense.

En enero de 2023, Saúl Alejandro N., alias *La* Chopa, presunto operador del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), quien fue abatido a finales de abril de 2022, fue señalado como el autor material del homicidio de Sandoval Díaz.

Lo anterior, sumado a la identificación de los presuntos responsables del homicidio, la Fiscalía Estatal dio por resuelto el caso, sin embargo, no significa que se haya hecho justicia, pues a la fecha no hay un solo detenido.

El caso sigue impune, coinciden quienes le conocieron a Sandoval Díaz.





Para garantizar la paz este periodo vacacional

Cierra filas Jalisco con autoridades federales

Las corporaciones de seguridad de los tres niveles de gobierno acordaron acciones conjuntas, para garantizar que la temporada vacacional de Navidad y Fin de Año transcurra en paz tanto en la Zona Metropolitana de Guadalajara como en el interior del estado

En el marco de la segunda sesión de la Comisión Ejecutiva del Área Metropolitana de Guadalajara, encabezada por Pablo Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco, autoridades de los tres niveles de gobierno acordaron la estrategia para garantizar que transcurra con calma el periodo vacacional de Navidad y Fin de Año, y así cuidar la integridad de las y los

Se acordó el reforzamiento de la vigilancia en instituciones bancarias y cajeros automáticos, para erradicar los asaltos de tipo "conejero", en esta temporada del año en que se incrementa el flujo de efectivo con motivo del pago de

Los ayuntamientos difundirán entre la población el servicio que se brinda para que las patrullas de las diferentes corporaciones municipales auxilien a la población con traslados seguros de dinero. En la temporada navideña incrementan las

extorsiones telefónicas, por lo que el Escudo Urbano C5 pide a la población víctima de este delito que llame al 911 para denunciar los números telefónicos, desde los cuales se realizan las extorsiones, y que se pueda dar parte a las compañías telefónicas y los eliminen

A petición del Gobernador, Pablo Lemus



Navarro, la Guardia Nacional analiza la posibilidad de sumar mil 500 elementos adicionales para reforzar la vigilancia ordinaria en la Zona Metropolitana de Guadalajara, con la posibilidad de que después del 25 de diciembre estos efectivos se trasladen a algunos de los principales destinos turísticos como Puerto Vallarta, Mazamitla o Chapala. Las autoridades en materia de Protección

Civil tanto estatales como municipales anticiparon operativos especiales de vigilancia en los diferentes tramos carreteros del estado, mientras que la Unidad Estatal de Protección Civil de Jalisco indicó que entre sus prioridades están la autopista a Los Altos y la carretera a Colima.

Las y los presidentes municipales acordaron con la Policía Vial el reforzamiento de los operativos, que permitan agilizar la circulación vehicular en las inmediaciones de los principales centros comerciales que, durante los próximos días, contarán con una alta afluencia de compradores con motivo de la Navidad.

El Gobernador Pablo Lemus instó a las los presidentes municipales de la Zona Metropolitana de Guadalajara a fortalecer las revisiones de motocicletas que circulen fuera de norma, con la intención de inhibir otros delitos como el robo a persona.







SI ERES DE LOS QUE SALE **TEMPRANO DE CASA:**

- Acuérdate de dejar bien cerradas las ventanas.
- Asegura bien las puertas.

¡La #Prevención es responsabilidad de todos!









Asegura Claudia Sheinbaum

Reforma a la Ley del Infonavit es para erradicar corrupción

Con la reforma va a existir una responsabilidad directa, trazable y transparente en el manejo de los recursos y permitirá la fiscalización por parte de la ASF

MERIDIANO | México

Durante la conferencia matutina Las mañaneras del pueblo, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, explicó que el objetivo de la reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) es erradicar la corrupción, asegurar que el uso de recursos de los trabajadores sea transparente y generar un esquema en la que también participen los desarrolladores privados, con el objetivo de garantizar la construcción de vivienda social. Explicó que la reforma plantea que el Infonavit no sólo sea un fondo de ahorro que distribuya los recursos a desarrolladores inmobiliarios, sino que pueda construir vivienda de interés social y cumpla con su objetivo central: otorgar el derecho a la vivienda a las y los trabajadores.

El director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, informó que la reforma plantea equiparar la gobernabilidad de esta dependencia con la del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), manteniendo el sello tripartito, que se compone del sector gobierno; sector trabajadores y

sector empresarial. Aseveróquelaempresaconstructora del Infonavit es indispensable ya que en los últimos 10 años se redujo notablemente la construcción de vivienda, particularmente la de interés social con un valor promedio de 550

"Con la reforma no solo va a existir una responsabilidad directa, trazable y transparente en el manejo trazane y transparente en el manejo de los recursos, sino que permitirá, como hoy no sucede, la fiscalización por parte de la Auditoría Superior de la Federación.", destacó el director general del Infonavit.





Del gobierno de Munguía

Inicia entrega de tabletas digitales en Las Mojoneras

La primera etapa del programa para los alumnos de 4° a 6° grado, llegó este miércoles a las primarias José Baumgarten Joya (turno matutino), y Octavio Paz, (turno vespertino)

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Tabletas Digitales para los alumnos de 4º a 6º grado, llegó este miércoles a las primarias José Baumgarten Joya (turno matutino), v Octavio Paz, (turno

vespertino), en Mojoneras, para brindar a sus estudiantes mejores herramientas para el aprendizaje.

En esta ocasión la entrega estuvo acompañada por regidores de este Ayuntamiento, quienes a nombre del alcalde Luis Munguía, recibieron las palabras de agradecimiento de la comunidad educativa de este plantel, además de ser testigos del compromiso de dar el meior de los usos a este equipo que paulatinamente, seguirá llegando a los más de 40 mil alumnos









Afirma el diputado presidente, Salvador Castañeda

Resolveremos sin presiones la despenalización del aborto

"No lo dejamos a un lado y vamos a ver si lo podemos sacar en este periodo. Si nos autorizan la prórroga, estaremos atendiéndolo entrando al siguiente periodo de sesiones", dio el legislador y presidente del Congreso Local

Misael Ulloa

A pocos días de que venza el plazo otorgado por el Segundo Tribunal Colegiado del Vigésimo Cuarto Circuito para que el Congreso de Nayarit despenalice el aborto en su Código Penal, la XXXIV Legislatura continúa analizando la propuesta impulsada por el Amparo en Revisión 1447/2023. Este recurso, promovido por colectivas como GIRE. Redefine Nayarit y Aquelarre Púrpura, busca garantizar que ninguna mujer sea sancionada por interrumpir su embarazo.

El presidente del Congreso del

Estado, Salvador Castañeda Rangel, destacó que el análisis sigue en curso: "No queremos tomar decisiones muy rápidas, se pidió una prórroga a quienes nos están requiriendo legislar: estamos revisando si modificar los artículos". Asimismo, mencionó que, aunque existen presiones por parte de activistas que apoyan la medida, el Congreso espera que se generen condiciones políticas y sociales propicias para avanzar. "No se trata de establecer mi pensamiento, se trata de beneficiar a la sociedad nayarita", puntualizó.

La división que genera el tema del aborto no ha sido obstáculo para que los integrantes de la XXXIV Legislatura se comprometan atender la problemática. Castañeda Rangel afirmó: "No lo dejamos a un lado y vamos a ver si lo podemos sacar en este periodo. Si nos autorizan la prórroga, estaremos atendiéndolo entrando al siguiente periodo de sesiones". Actualmente, 17 entidades en

México permiten la interrupción



voluntaria del embarazo. Entre los estados que aún tienen pendiente legislar para despenalizar el aborto están Navarit v Yucatán, ambos bajo órdenes judiciales para hacerlo. Zacatecas, que se encontraba en la misma situación, logró avanzar el pasado 20 de noviembre, cuando su LXV Legislatura aprobó con 21 votos a favor v seis en contra el dictamen que reforma el Código Penal en materia de interrupción legal del embarazo.

Por su parte, Chiapas es el estado más reciente en sumarse a la despenalización. El 27 de noviembre, el Congreso local avaló la eliminación del delito de aborto hasta las 12.6 semanas de gestación, con 33 votos a favor, uno en contra y cuatro abstenciones.

En otras entidades como Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur. Ciudad de México. Guerrero, y Puebla, la interrupción del embarazo está permitida hasta las primeras 12 semanas de gestación. Destaca que algunas entidades, como Guerrero, no imponen un límite de tiempo para garantizar el servicio, aunque este suele realizarse dentro del mismo periodo.



Adiós momentáneo a la Fórmula 1

Anuncia Checo Pérez su salida de Red Bull

Sergio Pérez agradeció a todo el equipo, desde directivos hasta los mecánicos que lo acompañaron en este tiempo, a quienes deseó lo mejor para el futuro

MERIDIANO | Deportes

A través de un comunicado, Checo Pérez informó que, tras cuatro años de "increíbles temporadas juntos", acordó con el equipo terminar con

su relación profesional.

"Durante este tiempo, Sergio jugó un papel crucial al asegurar múltiples victorias, innumerables podios y dos campeonatos mundiales de constructores, contribuyendo de forma significativa a la era más exitosa del equipo en la Fórmula 1", señala

En la carta, Sergio Pérez agradeció a todo el equipo, desde directivos hasta los mecánicos que lo acompañaron en este tiempo quienes deseó lo mejor para el futuro.

"También ha sido un honor correr con Max, tenerlo como compañero todos estos años y compartir nuestros éxitos. Un agradecimiento especial a todos los aficionados alrededor mundo, especialmente a los fans mexicanos por todo su apoyo incondicional día a día. Nos





Se obtendrá recurso a través de Banobras

Prestaremos dinero para pagar a trabajadores de salud: gobernador

Los pagos se realizaron desde este miércoles 18 de diciembre y se completarán esta misma semana

MERIDIANO | Nayarit

El gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, en entrevista con los periodistas Antonio Tello y Julieta Moreno, se comprometió a asumir el pago a los trabajadores del IMSS-Bienestar con recurso estatal, quienes recibirán su dinero a más tardar el miércoles 18 de diciembre.

Navarro Quintero explicó que el pago originalmente proviene de la Federación a través de Banobras.

El recurso será a modo de préstamo, y será devuelto a la administración local en una semana. Precisó que si bien son temas administrativos los que pueden llegar a retrasar el pago, los trabajadores no deben pasar dificultades.

"El recurso económico yo lo comprometi porque hoy en dia de la recaudación pudimos tener un recurso. La secretaria general del sindicato de salud, que es su función, tuvo a bien en la mañana del día de hoy plantearme las cosas de una manera muy respetuosa pero firme, y yo me comprometi por las situaciones de carácter bancario y la dispersión como se hace, que a más tardar pasado mañana, estaremos dispersando el recurso a todos los trabajadores que les hace falta", afirmó el mandatario estatal.

El ejecutivo nayarita añadió que "los trabajadores tienen necesidades y yo debo de entenderlas, así es que a más tardar pasado mañana, es mi compromiso, estarán recibiendo a más tardar el recurso económico que se les adeuda".



En la plaza Benito Juárez de Tepic

Encienden árbol navideño frente a Casa de Gobierno

* El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero y su esposa, la presidenta del DIF Nayarit, Beatriz Estrada, encabezaron la llegada de la magia de la Navidad al corazón de la capital nayarita

MERIDIANO | Navarit

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, acompañado de su esposa, la doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit, así como de ciudadanos que se dieron cita en la plaza Benito Juárez, frente a Casa de Gobierno, encendieron el árbol navideño, donde en su mensaje expresó: "Hemos querido, Beatriz yo, traer en la Navidada spectos que estimulan al pueblo, a una semana de que llegue la Navidad, quisimos convocarlos para estar reunidos juntos en estos dias que son tan significativos. Y empezamos a comprender que la vida, más que lo material, es mejor lo espiritual y queremos volver a retomar ese tipo de espiritu, en el que nos sintamos satisfechos de ayudar y apoyar a los demás".

En el marco del encendido del árbol navideño,

En el marco del encendido del árbol navideño, el doctor Navarro Quintero informó que está a unos días de inaugurarse la Casa Hogar para 150 niños huérfanos, la cual será un lugar muy digno para los pequeños. Además; en unos días iniciará la rehabilitación

Además; en unos días iniciará la rehabilitación de la alberca ubicada en el parque La Loma en Tepic, para que nuevamente sea un buen lugar para las y los nayaritas. También se iniciará la rehabilitación de la alberca Acayapan, ubicada en la colonia del mismo nombre, la cual es una alberca que significa mucho para cientos de familias.

Finalmente, el mandatario nayarita señaló que a nombre de Beatriz y suyo propio, así como de su familia, y de todos los que colaboran juntos por servirles, "quiero decirles que me siento particularmente muy feliz esta Navidad, porque la felicidad que ustedes me dan al poder servirlos es immensa. Jamás pensé que llegaria estar en un punto de servicio con ustedes, lo cual tratamos de hacerlo sí con firmeza, sí con lealtad, poro sobre todos tratamos de hacerlo con amor y con humildad para ustedes. Muchas gracias y les deciamos que en esa cena de Navidad existan el dia de mañana los techos que necesita mucha gente, que necesitan casas, empleo y tantas cosas que la gente necesita, que hay que hacer un esfuerzo diario por tratar de dar a los nayaritas en el caso particular de nosotros lo que merecen, porque merecen ustedes la felicidad, la paz, y a nombre de Beatriz y el mio propio les deseamos Feliz Navidad y muy próspero y feliz año 2025".





Dan gobernador y alcalde banderazo a nueva obra

Resolverá pavimentación crisis histórica de Valle Dorado

"Nosotros, como Bahía de Banderas, le metimos 25 millones, y el señor gobernador puso otros 25 millones", destacó el presidente Héctor Santana al anunciar la pavimentación de la calle Valle Grande beneficiará a más de 8 mil habitantes

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana, y el gobernador del estado de Nayarit, Míguel Ángel Navarro Quintero, dieron inicio a la pavimentación en concreto hidráulico de la calle Valle Grande, en el fraccionamiento Valle Dorado. Esta obra, que beneficiará a más de 8 mil habitantes, busca resolver una problemática histórica en una de las comunidades más transitadas del municipio.

Héctor Santana agradeció el respaldo del gebrandor y explicó que esta obra es parte de un esfuerzo conjunto. "Quiero agradecer al doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, porque el nos dijo: 'Quiero ayudar a Bahía de Banderas, digamme cuánto le pueden meter a las obras, porque yo le voy a poner la misma cantidad. 'Nosotros, como Bahía de Banderas, le metimos 25 millones, y esta es una de las calles que se va a construir con esta bolsa de recursos."

El alcalde reconoció el abandono histórico que había surfido esta comunidad y reiteró su compromiso con la mejora de la infraestructura. Valle Dorado es uno de los fraccionamientos más bonitos, pero también hay que decirlo, uno de los fraccionamientos más olvidados por los gobiernos municipales." Finalmente, aseguró que habrá obras constantes en la zona: Durante los tres años que nosotros estemos en el gobierno junto con el señor gobernador, vamos a tener obra pública constante en Valle Dorado."



La obra incluye pavimentación en concreto hidráulico, rehabilitación de drenaje y agua potable, así como banquetas y machuelos, con una inversión de 13.5 millones de pesos financiados con recursos municipales.

Durante el evento, el gobernador Miguel Ángel Navarro destacó la gestión de Héctor Santana como un ejemplo de compromiso social. "Me siento muy complacido de la forma como está gobernando Héctor Santana. Bahía de Banderas es un municipio muy próspero, sin embargo, esa prosperidad, Héctor lo sabe muy bien, no puede ser desigual. No puede ser un municipio en el que la presunción de las zonas turísticas opaque o sepulte las zonas de carácter social. Tenemos que hacer que el desarrollo haga justicia a todos los que habitan aquí en Bahía de Banderas." El gobernador también resaltó el aporte

del alcalde al programa de vivienda social impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum. Hoy Héctor comprometerá seis hectáreas para llevar a cabo el propósito de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, en crear un millón de viviendas. El ha donado, a nombre de todos ustedes, seis hectáreas para hacer viviendas de carácter social." Explicó que este programa permitirá que jóvenes y personas vulnerables accedan a un hogar propio mediante esquemas accesibles.

Con proyectos como la pavimentación de la calle Valle Grande y la donación de terrenos para vivienda social, los gobiernos estatal y municipal consolidan su compromiso de transformar Bahía de Banderas en un municipio equitativo, próspero y con oportunidades para todos.



















































































































